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“小信箱”服务“大民生”

科技下乡，助农兴村。日前，在广州海珠区驻梅州市
大埔县枫朗镇驻镇帮镇扶村工作队协调推动下，广东省
农业科学院农村科技特派员团队到枫朗镇下乡助农，通
过与农户面对面座谈会和现场指导等形式，实实在在解
决种植难题，提高生产效益，助推乡村振兴共同富裕。

科技特派员到村解决难题

为摸清农民农业生产中遇到的困境及技术瓶颈，助
力农户解决难题。海珠区驻大埔枫朗镇驻镇帮镇扶村工
作队组织枫朗镇保安村等6个行政村的村支书，与科技
特派员团队到大埔角村召开科技兴农座谈会。

“农民种植积极性不高”“农业生产效益不高”“部分
土地撂荒”……会上，村支书们向科技特派员反映自己村
存在的一些问题，科技特派员纷纷予以解答。科技特派
员代丽娜还向众人提出先试种省农科院番薯、玉米等良
种作物，再进一步向农民推广如何种植和向珠三角推销
推广的策略。

座谈会结束后，科技特派员团队便马不停蹄地赶往
枫朗镇石圳村。为解决土地撂荒问题，科技特派员团队
以石圳村为示范点，特地带来了省农科院良种番薯苗广
薯 87、广紫 9号、广台薯 1号各 100株，并直接送到了田
间地头。“突突突突”……伴随着犁地拖拉机的轰鸣声，
石圳村昔日的撂荒土地正一点点起垄，并种下一株株良
种番薯苗。

锦囊妙“技”推动产业发展

“枫朗镇以茶叶作为主导产业，已建成不少专业化
程度较高的茶叶生产专业村。”工作队队员李柏林告
诉记者，看到当地农业产业的情况，工作队还协调科
技特派员团队专门请来了省农科院茶叶所、资环所的
专家。

一行人来到位于枫朗镇梅溪村的梅州嘉鹏茶果种
植有限公司，上茶山、看车间。科技特派员团队认真解
答茶企管理人员、茶农提出的问题，并仔细查找种植过
程中存在的问题与不足，对如何种茶、施肥、除草、剪枝、
收茶、制茶等提出了科学的建议。“专家们不仅知识渊
博，还非常接地气。大伙都说非常欢迎专家们常来这
里，提出更多好的种植建议。”梅州嘉鹏茶果种植有限公
司相关负责人说。

据悉，枫朗镇相关部门、驻镇工作队、科技特派员团
队还专门召开座谈会，分析全镇茶产业的发展现状和瓶
颈问题。科技特派员团队提出了要从选种、管理等种茶
的第一车间、茶叶粗加工的第二车间、茶叶精细加工的
第三车间分别提质，增加茶叶的价值溢出，提出对上山
下村、三溪村等连片茶园创建生态产业园区的设想，并
对解决土地撂荒等方面问题提出了建议。

海珠区驻大埔枫朗镇驻镇帮镇扶村工作队队长张继
忠表示，下一步，工作队将充分发挥科技特派员“轻骑
兵”作用，充分发挥省农科院科技资源优势，不断实施科
技兴农，进一步推动枫朗镇农业产业向前发展。

梅州枫朗镇

送“技”下乡
夯实乡村振兴致富路
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强化监管优化服务，提出针对性措施

梅州海关助外贸企业

设信箱、建专班、听诉

求、快跟进、办实事、解民

忧、有回访、聚民意……梅

州公安“局长信箱”自2021

年5月开通以来，依循群众

来信，开展相关服务工作，

着力解决群众的操心事、烦

心事、揪心事。

一年来，梅州公安“局

长信箱”累计接收群众来信

491件，办结率99.79%，其

中，解决群众“急难愁盼”问

题347个，收到群众感谢信

（锦旗）29件（面）。

梅州公安“局长
信箱”开通一周年，办
结率达99.79%

高位推动 抓实督办

2021 年 6 月 9 日，梅州市公安
局“局长信箱”收到梅县区石扇镇
巴庄村村民来信，称其邻居谢阿姨
因历史原因被销户后一直没有恢
复户籍，遇到诸多不便。随后，市
公安局立即将情况转到梅县区公
安分局，石扇派出所所长巫爱平得
知这一情况后，立即联系相关人
员，查阅谢阿姨的族谱等相关资
料，并逐家逐户找当地村民核实情
况，寻找为谢阿姨恢复户籍的依
据。经过一段时间的努力，谢阿姨
的户口在7月初得到了恢复。

每一封来信的办结，都映照着
为民服务的初心。为让“局长信
箱”得到实质运转，梅州市公安局
建章立制，成立了由副市长、市公
安局党委书记、局长詹星同志任组
长的局长信箱工作领导小组，下设
由相关业务部门骨干组成的工作
专班，推动形成省厅、市局、县（市
区）三级联动“接诉”机制，专职负
责“局长信箱”日常运维、信息收
集、分流办理和反馈公布等工作。
各县（市、区）公安机关参照市局做
法，相继推动“局长信箱”工作。梅
州成为全省第一个实现市、县两级
公安机关全面开通“局长信箱”的
地市。

按照“统一接受、警种分流、市
县联动、督办跟进、定期通报”的工
作要求，梅州公安制定工作流程指
引，明确受理范围、办理时限和工
作职责，形成信件流转分类、呈批
审阅、答复落地等全过程闭环管理
机制，第一时间做好群众来信的办
理工作。坚持“一信一督、即诉即
办”原则，切实抓好来信的及时签
收、限时答复工作。

警民合力 严打犯罪

客户来买新车，签了合同交了
大笔定金，原定的新车迟迟未见，
车行却易主了。2021年 9月，兴宁

市公安局“局长信箱”收到来信，数
名事主称其与梅州市鑫恒力汽车
销售服务有限公司签订购车合同，
将部分购车定金或全款支付给该
公司后，该公司在合同期限届满后
一直没有履行合同，还拒不退还预
付购车款，涉及金额200多万。

群众利益无小事，一枝一叶总
关情。兴宁市公安局高度重视，迅
速集结精干力量，不分昼夜，辗转
多个地市，详细梳理清晰案情脉
络，在前期调查的基础上，快速掌
握了该汽车销售公司主要负责人
庄某星及公司股东陈某裕、刘某阳
等人的相关犯罪证据。目前，犯罪
嫌疑人庄某星、陈某裕、刘某阳三

人因涉嫌合同诈骗罪已被依法批
准逮捕。

梅州公安高效破案的背后，得
益于“局长信箱”的联席机制，其通
过组织各警种民警进行集中办公，
对班运作机制、日常管理、重点来
信等进行研判，提高办信质量。

据统计，“局长信箱”开通一年
以来，梅州公安根据群众来信提供
线索，及时开展打击，先后侦破各
类案件 10 宗，抓获犯罪嫌疑人 14
人，有效提升了“破小案”的效率，
从民生小案抓起，并将此作为“我
为群众办实事”的重要突破口，持
续提升群众的安全感、满意度。

心系群众 排忧解难

2022 年 4 月 6 日，局长信箱收
到来信反映，一医院门口网约车滞
留妨碍交通，希望出台措施从根本
上杜绝医院门口乱停乱放的现
象。经梅州市公安局交警支队直
属大队民警了解得知，该医院门口
位于交通要道旁，门坪空间狭小，
通行车辆和行人多，等客的网约车
辆数量也不少，造成医院门口交通
拥堵。对此，交警部门研究决定通
过安装违停抓拍球、加强管理劝导
等方式加强该路段违停管理。

信箱虽小，却连着大民生。梅
州公安坚持以人民为中心，围绕

“厅、局长信箱”群众反映强烈的“民
生实事”，为群众想尽一切办法破解
难题。梅州公安“局长信箱”开通以
来，根据群众来信提出的意见建议，
先后整改存在问题29处，有效提升
了政务服务水平。接下来，梅州市
公安局将继续用好用实“局长信箱”
平台，进一步加强互动沟通，提高办
事效率，及时解决群众诉求，实实在
在为民办实事好事。
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梅州海关关员到卡莱（梅州）橡胶制品有限公司解决难题 胡瑞 摄

梅州兴宁公安为民破案 通讯员供图

农村科技特派员科技下乡 通讯员供图

深入一线了解企业困难，线上
宣讲搭建关企桥梁，设立绿色通道
拓宽海外市场……近期，梅州海关
强化监管、优化服务，用心用情用力
提出针对性措施，帮助企业稳订单、
减压力、提质量。

激活平台优势
保障原料供应

在卡莱（梅州）橡胶制品有限公
司车间里，一条条生产线正在飞速
运转，工人们在工位上忙碌着，正为
准备出口的 100 多万条轮胎赶工。

“我们订单充足，但原材料供应却出
现了一些问题。”该公司生产经理石
平根表示，他们主要生产草地胎、拖
车胎、全地形胎等产品，但采购的部
分原材料因为运输路线问题没能及
时运到公司。

梅州海关获悉情况后，第一时
间走访企业，与该企业供应商联系，
建议其将货物发至梅州综保区，再
进行货物流转，解决企业亟须的生
产材料供应问题。“我们优化通关
流程，为企业讲解各项监管要求，

让企业利用综保区政策解决当前困
难。”梅州海关综保区工作科科长
郭向东介绍，日前，该公司生产所
需的 106 吨聚酯帘布已顺利报关，
进入综保区。

“海关的指导不仅解决了我们
的供应问题，还提升了资金使用效
率。”石平根表示，生产材料进入综
保区后，企业可随用随取，同时还可
享受缓缴税款等便利措施，切实增
强企业竞争力，今年一季度，该公司
进出口额 6163 万美元，同比增长
31.6%。

利用协调机制
确保有序生产

“叮铃铃”……梅州海关综合业
务科办公室的电话声响起。“我们公
司遇到进口运费上涨，且时间难以
确定，对正常生产有一定影响。”业
广利电子（梅州）有限公司负责人向
海关求助。据了解，该企业此前每
次的进口量不多，但次数频繁、品种
多样且通关时间要求较紧。如今进
口的运费成本增加，且时间存在不

确定性。
“我们成立工作小组，第一时间

研究解决企业难题。”梅州海关综合
业务科科长朱楚杰介绍，梅州海关
及时与口岸海关联系，帮助企业通
过“联合拼柜”等方式，与其他企业
共同进口多种类产品，为该企业节
约运输和仓储成本约40%。

梅州海关利用海关协调机制，
加强通关流程跟踪，协助企业解决
口岸通关事宜，确保企业正常生产
并及时交付国外订单。

用好优惠政策
助力开拓市场

“感谢海关的指导，我们的鱼终
于顺利出口了。”龙氏观赏鱼养殖有
限公司负责人李龙开表示，此前受
国际航班减少、运费增加等因素影
响，该企业与此前客户签订的订单
难以履行，看着日渐长大的观赏鱼，
公司上下都十分着急。了解到企业
的困难后，梅州海关主动上门，引导
企业通过陆运口岸出口RCEP市场，
为企业解决出口困境。

“我们第一时间梳理相关检疫
监管要求，确保出口观赏鱼符合出
口国要求。”梅州海关查检一科科长
谢树强说。该关及时收集RCEP成
员国观赏鱼检疫要求，做好针对性
辅导，确保企业产品出口安全。今
年 4月中旬，该公司首批 1200 尾锦
鲤顺利出口。“梅州与RCEP成员国
贸易往来密切，我们做好宣传引导，
帮助企业用活用好相关政策，助力
梅州相关产业发展。”梅州海关相关
负责人说。

今年以来，梅州海关开展“线

上+线下”宣传，精心制作宣传手册
等内容，对重点企业进行“一对一”
辅导，帮助企业充分了解原产地规
则。同时，运用原产地证书智能审
单、自助打印等便利措施，缩短企业
办证时间，让企业充分享受政策红
利，开拓国际市场。

在海关引导下，梅州机电、陶瓷
等产品源源不断进入 RCEP 市场。
数据显示，今年一季度梅州与RCEP
国家贸易总值达8.8亿元，同比增长
31.6%，成为拉动梅州外贸发展的新
增长点。

稳订单
提质量


